

## La salud de Clinton marca la campaña en EE UU

### El golpe de calor y la opacidad sobre su neumonía desbaratan la agenda de la candidata demócrata

M. BASSETS / S. AYUSO, Washington

La salud de los candidatos a la Casa Blanca, Hillary Clinton, de 68 años, y Donald Trump, de 70, se ha convertido en asunto central de la campaña, a ocho semanas de las elecciones. El golpe de calor que la aspirante demócrata sufrió el domingo durante la conmemoración del 11-S en Nueva York y la revelación de que durante dos días ocultó que se le había diagnosticado una neumonía han desbaratado su agenda y dejado al descubierto uno de sus mayores puntos débiles: la opacidad informativa. En estas circunstancias, el nerviosismo está creciendo en las filas demócratas.

Mientras, América Latina ha entrado con fuerza en la carrera por la presidencia de EE UU. Clinton ha denunciado las repetidas embestidas de Trump contra la región, y muy especialmente contra México, como una prueba más de su incapacidad para convertirse en un líder global. El voto hispano puede ser más decisivo que nunca. **PÁGINAS 3 Y 4**

## El negocio de la marihuana, la nueva fiebre del oro americana

P5

ADEMÁS

## El fútbol argentino, una empresa hundida

“Si la AFA fuera una empresa, estaría hundida”, resume Armandó Pérez, presidente interino, la situación de la asociación. **P31**



La abstracción de Malévich llega a Buenos Aires **P26**

## ENCUESTA METROSCOPIA

# El PP será el único beneficiado si vuelve a haber elecciones

### La participación se quedaría en el 63%, la más baja en democracia

RAFA DE MIGUEL, Madrid  
El PP será el único partido que mejorará su resultado si se celebran unas nuevas elecciones, según un sondeo de Metroscopia para EL PAÍS. La formación de Mariano Rajoy pasaría del 33% que obtuvo en los comicios de junio al 34,8%. El PSOE y Ciudadanos serían los principales damnificados

### Estimación electoral

Elecciones generales. En % de voto válido (Supuesto de participación: 63%)

PP	34,8
PSOE	21,3
U. Podemos	21,1
Ciudadanos	12,0
Otros/blanco	10,8

Fuente: Metroscopia. EL PAÍS

de una tercera cita con las urnas en un año, mientras que Podemos conservaría el nivel de apoyo. La encuesta constata el malestar de los españoles con el bloqueo político: solo un 63% de los electores manifiesta su intención de votar, lo que supondría el nivel más bajo de participación en democracia. **PÁGINA 17**



**LAS ARMAS CALLAN EN SIRIA.** El alto el fuego en Siria apadrinado por Estados Unidos y Rusia fue ratificado por las Fuerzas Armadas de Damasco y las armas guardaron ayer silencio por segunda vez en un año. El cese de hostilidades, sin embargo, llega marcado por las dudas sobre su cumplimiento. En la imagen, niños palestinos y sirios juegan en el campo de refugiados de Shatila. / ANWAR AMRO (AFP) **PÁGINA 6**



## El país reclama la devolución de obras prehispanicas expuestas en Europa

# México quiere recuperar una parte de su historia

JACOBO GARCÍA, México  
Buen número de obras de arte prehispanicas se encuentran repartidas por museos europeos, uno de los peores agravios para los mexicanos. Entre ellas, el penacho de Moctezuma, expuesto en el Museo Etnográfico de Austria, o el friso de Yaxchilán, en el Británico de Londres, son motivo de reclamación permanente de

las autoridades del país. Tras la propuesta de unos diputados británicos de devolver a Atenas los mármoles del Partenón, también exhibidos en Londres, México se ha animado, a intentar recuperar algunas de estas piezas, ofrecidas en su día como regalos. El investigador mexicano Miguel Gleason ha fotografiado más de 9.000 objetos solo en Europa. **PÁGINA 25**